
順位 １ 質問者 １７番 佐藤尚史（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　令和元年台風第１９号被害への対応について

(1) 災害対応における課題について

(2) 災害に強い森林づくりについて

２ 　防災・減災対策について

(1) 避難行動に繋げる情報の充実について

ア 戸別受信機の設置について

イ 身近な場所への雨量計の設置について

(2) 風水害時避難場所の再検討について

(3) 土砂災害等ハザードマップの見直しについて

(4) 孤立地区を少なくするための安全な道路整備について

(5) 防災意識の醸成について

３ 　復旧・復興に向けた取組みについて

(1) 被災者への情報提供のあり方について

(2) 被災者のニーズ把握に向けた取組みについて

(3) 被災地応援事業について
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令和元年１２月１７日　
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順位 ２ 質問者 ２４番 桜井はるな（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　森林行政による防災・減災対策について

(1) 災害に強い森林づくりに対する市の認識は

(2) さがみはら森林ビジョン後期実施計画（案）における考え方につい

て

２ 　動物福祉のための行政について

(1) 市が管理する施設での動物飼育の理念について

３ 　ＣＳＦ（豚コレラ）について

(1) 市のこれまでの対応について

(2) 市内で発生した場合の対応について

４ 　学校教育における国際交流・多文化共生について

(1) 話したくなるような英語教育の推進について

(2) 多様な外国の文化や言語にふれる取組の推進について

順位 ３ 質問者 ２７番 南波秀樹（公明党） （一括・一問一答）

１ 　エイジレスに働ける社会を目指して

(1) 生涯現役社会の促進に向けて

(2) 高齢者への就職支援の充実に向けて
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２ 　豊かな学びと環境の充実に向けて

(1) 水泳授業の民間委託について

(2) 病弱・身体虚弱特別支援学級の充実に向けて

３ 　共生社会の実現を目指して

(1) 医療的ケア児への支援について

(2) 発達障がい児への支援について

(3) インクルーシブ社会の実現に向けた取組について

順位 ４ 質問者 １８番 服部裕明（自民党相模原） （一問一答）

１ 　まちづくりについて

(1) 神奈川医療少年院跡地の利活用について

ア 移転の経緯と土地の管理状況について

イ 国の利用計画について

ウ 市の利活用方針について

エ 今後の取組について

(2) 橋本駅及び相模原駅周辺のまちづくりについて

ア 現在の検討状況と今後のスケジュールについて

イ 国の機関等の移転・誘致について

２ 　難病の患者への支援について
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(1) 県からの権限移譲に伴う事務執行体制について

(2) 医療体制について

(3) 相模原市難病対策地域協議会について

(4) 患者等への支援について

(5) 難病相談支援センターの設置について

３ 　持続可能な都市経営について

(1) 行財政改革に対する市長の認識について

(2) （仮称）相模原市行財政構造改革プランについて

ア 総合計画との関係について

イ 長期財政収支について

ウ 実行計画について

エ 策定体制について

順位 ５ 質問者 １１番 今宮祐貴（日本共産党） （一括）

１ 　法人市民税の申告及び納付について　

(1) 相模原税務署内での法人市民税申告書等の共同受付の再開を

(2) 申告書及び納付書を複写式に戻すことについて

(3) 中間納付額が印字されなくなったことについて

２ 　労働相談体制等の充実について
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(1) 各区で労働相談の実施を

(2) 街頭労働相談会をより一層充実させることについて

(3) ブラック企業対策セミナーのより一層の周知と充実を

３ 　さがみはら若者サポートステーション及びさがみはらパーソナル・サポ

ート・センターについて

(1) 市民への更なる周知を

順位 ６ 質問者 １４番 関根雅吾郎（市民民主） （一問一答）

１ 　下仲副市長から見た相模原市について

(1) 加山市政と本村市政について

２ 　市の職員でなくてもできる仕事について

(1) 職員でなければできない仕事と職員以外でもできる仕事を分けて委

託し、人件費の削減を図ることについて

３ 　避難場所の名称変更について

(1) 避難所と避難場所の違いについて

４ 　市役所周辺駐車場の貸付について

(1) ５年間で賃料約９，０００万円も安く市役所周辺駐車場を民間事業

者に貸し出すことについて

５ 　電動アシスト自転車について
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(1) 電動アシスト自転車の有効性、普及促進について

６ 　道路施設の点検について

(1) 市内２，４００ｋｍの点検を市民に協力頂くことについて

７ 　遠い将来を見据えた行政運営について

(1) ５０年、１００年後の生活形態を具体的にどう考えるのか

順位 ７ 質問者 ３０番 小野弘（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　淵野辺駅南口周辺のまちづくりについて

(1) オープンハウス等での市民意見について

(2) 目標の設定について

(3) 本市の将来を見据えた検討について

２ 　相模総合補給廠一部返還地のまちづくりについて

(1) 総合的な都市拠点創出について市長の考え方は

３ 　学校教職員の働き方改革について

(1) 多忙化に対する教育委員会の現状認識について

(2) 教職員給与特別措置法の改正への対応について

(3) 保護者・地域への働きかけについて

４ 　社会的養護の推進について

(1) 社会的養護体制の充実について
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ア 体制の充実に向けての取組みについて

イ 里親の登録状況と里親を増やしていくための方策について

(2) 社会的養護自立支援事業について

ア 生活相談・就労相談を受けて把握した子どもたちを取り巻く課題

について

イ 給付実績と給付支援の課題について

順位 ８ 質問者 ２８番 後田博美（公明党） （一括・一問一答）

１ 　感染症対策について

(1) 東京オリンピック・パラリンピック競技大会に向けた対策について

(2) 乳幼児に対する予防接種の動向について

２ 　総合的ながん対策の推進について

(1) 相模原市がん検診受診促進パートナー制度について

(2) 相談支援の取組について

３ 　防災対策について

(1) 子育てファミリーに向けた普及・啓発について

(2) マイ・タイムラインの普及・啓発について

４ 　ＳＤＧｓの推進について

(1) 他自治体との連携について
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(2) 地域通貨の導入について

順位 ９ 質問者 １５番 石川達（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　小田急相模原駅周辺のまちづくりについて

(1) 北口Ａ・Ｂ地区市街地再開発事業の効果について

(2) 座間市との連携について

(3) 周辺道路について

ア 都市計画道路相模原二ツ塚線について

イ 国立病院機構相模原病院前の交差点について

(4) 商業振興について

(5) 自転車駐車場について

(6) ＵＲ住宅を活用した子育て支援施策について

(7) 治安対策について

(8) 危険性のある狭隘道路の周知について

(9) Ｙナンバー車の交通安全対策について

２ 　ひとり親家庭の子供の養育支援について

(1) 本市の現状について

(2) 共同養育に向けた取組について

３ 　道路管理について
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(1) 通行の支障となる民有地の樹木管理について

順位 １０ 質問者 ８番 秋本仁（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　リニア駅周辺整備事業について

(1) 今後の橋本のまちづくりに対する市長の考え

(2) リニア駅工事車両の往来に伴う安全確保について

２ 　交通安全対策について

(1) 歩車分離式信号の導入について

(2) 元橋本の横断歩道橋について

３ 　令和元年台風第１９号を踏まえた今後の防災対策について

(1) 串川の安全対策について

(2) 沢・水路の災害防除について

(3) （仮称）新斎場への影響と今後の対応について

４ 　今後の児童厚生施設の在り方について

(1) 児童館、こどもセンターの有効活用について

(2) 児童館等の職員について

ア 資質向上について

イ 処遇改善と人材確保について
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順位 １１ 質問者 ４０番 久保田浩孝（公明党） （一括・一問一答）

１ 　防災・減災対策について

(1) 災害発生時の情報収集について

ア 令和元年台風第１９号における情報収集等について

イ オートバイ隊「銀河」及びドローンによる情報収集に係る課題等

について

(2) 災害時要援護者避難支援について

ア 支援の充実について

イ 今後の取組について

(3) 道路側溝及び水路の管理等について

２ 　市民生活の安全安心を目指して

(1) 高齢者の孤立化防止対策について

３ 　市政運営について

(1) 持続可能な市政運営について

(2) 協働事業提案制度について

ア 実績と期待する効果及び課題について

イ 今年度の状況について
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順位 １２ 質問者 １９番 渡部俊明（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　福祉の向上を図るための職員体制について

(1) 児童相談所を支える職員の確保について

２ 　障害福祉施策の向上について

(1) 障害者差別解消法の推進について

(2) 更なる障害者理解の促進について

３ 　防災・減災対策について

(1) 市簡易水道の防災対策について

(2) 災害時における家屋被害認定調査等について

４ 　地域における移動手段の確保について

(1) 地域公共交通のニーズ把握について

(2) 相模原市高齢者移動支援推進モデル事業について

５ 　子どもたちの教育支援について

(1) ＩＣＴ機器の活用状況について

(2) プログラミング教育の充実について
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順位 １３ 質問者 ３５番 小池義和（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　災害時における市民の安心安全を求めて

(1) 特別高度救助隊について

(2) 市有施設の非常用自家発電設備について

ア 設置状況について

イ 負荷運転試験等の実施状況について

２ 　ＪＡＸＡ相模原キャンパスが所在するという本市の資源を活かすべく観

光政策の推進を求めて

(1) 相模原市立博物館について

ア 展示について

イ プラネタリウムについて

(2) 国立映画アーカイブ相模原分館について

順位 １４ 質問者 ２２番 野元好美（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　令和元年台風第１９号への対応について

(1) 救助実施市としての対応と課題について

(2) 災害への迅速かつ適切な対応を可能にするために

(3) 命を守る行動につなげるために
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ア 避難場所の選定等について

イ マイ・タイムラインの推進について

ウ 土砂災害警戒区域の指定と今後の取組について

エ 必要な情報が市民に届くように

オ 二次災害予防等にドローンを活用することについて

(4) 生活再建と災害復旧・復興に向けて

(5) 気候非常事態宣言を行うことについて

２ 　持続可能で災害に強い森林づくりを

(1) 災害に強い森林の整備を

(2) 効果的に森林施策を進める人材の確保を

３ 　（仮称）津久井農場計画について

(1) 現状について

(2) 事業計画の妥当性、実現可能性について

(3) 事業実施に必要な手続きと流れについて

順位 １５ 質問者 ３２番 古内明（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　地域を担う非常勤特別職の人材確保について

(1) 消防団員について

ア 定員割れの状況、充足率の推移と担い手不足の要因について
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イ 定員確保に向けた対応状況について

ウ 団の実態とイメージアップについて

エ 普通自動車運転免許で運転できる車輌の配置について

(2) 民生委員・児童委員について

ア 充足率と定員割れの要因について

イ 地域における人選、推薦方法について

ウ 実稼働日数と負担軽減策について

エ 個人情報の保護や社会情勢の変化に対応した活動支援について

(3) 青少年指導員について

ア 充足率と実稼働日数について

イ 定員割れの要因と負担軽減に対する考え方について

(4) スポーツ推進委員について

ア 充足率と実稼働日数について

イ 定員割れの要因と負担軽減に対する考え方について

２ 　公共施設等の消火器更新状況について

(1) 定期更新の状況について

３ 　令和元年台風第１９号の対応について

(1) 豪雨への対応について

ア 雨水調整池の機能における現状と対策について

イ 避難指示の発令と解除について

ウ 避難指示範囲の明確化と具体的避難行動について
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エ 避難指示発令中の防犯対策について

４ 　働き方改革による学校教職員と地域の関わり方について

(1) 地域住民との関係について

５ 　児童虐待防止に向けた児童相談所の機能強化について

(1) 組織連携の現状について

(2) 保護者に対しての対応体制について

(3) 職員への精神的支援について

(4) 医学的見地からの虐待の防止について

(5) 警察官の配置について

順位 １６ 質問者 ２番 榎本揚助（無所属） （一問一答）

１ 　多様な学びの場を居住地域に用意するインクルーシブ教育について

(1) 肢体不自由の子供たちが居住地域で学ぶことを選択できる環境づく

りについて

２ 　令和元年台風第１９号と水源地域「森林・治山」対策について

(1) 市民の生命と財産を守る為の森林整備及び治山事業と組織体制の強

化について

３ 　市民に痛みの伴う行財政構造改革と為政者の身を切る覚悟について

(1) 為政者が負う痛みと真の行財政構造改革について
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順位 １７ 質問者 ３６番 臼井貴彦（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　民生委員・児童委員の改選を迎えて

(1) 民生委員・児童委員の報酬について

(2) 民生委員協力員制度について

２ 　社会的養育の推進に向けて

(1) 児童養護施設のあり方について

(2) 二重措置について

３ 　いじめ防止対策について

(1) 本市の現状と課題について

(2) 関係機関との連携について

４ 　ＪＲ横浜線連続立体交差事業について

(1) 法指定踏切の対策について

５ 　再生可能エネルギーについて

(1) 太陽光発電設備等の導入状況について

(2) 課題と今後の取り組みについて
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順位 １８ 質問者 ４４番 小野沢耕一（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　津久井地域の地域振興について

(1) まち・ひと・しごと創生総合戦略の推進について

(2) 土地改良事業と小さな拠点整備事業について

２ 　森林の整備について

(1) 森林環境譲与税の活用について

(2) 広葉樹林の整備について

(3) 今後の取組について

３ 　義務教育学校「青和学園」について

(1) 教育活動の特色について

(2) コミュニティ・スクールについて

(3) 児童・生徒数減少への対応について

順位 １９ 質問者 １０番 田所健太郎（日本共産党） （一問一答）

１ 　令和元年台風第１９号災害の被災者支援について

(1) 罹災証明書について

ア 「被害の程度」別の交付件数は

イ 第２次調査や再調査の依頼ができることの周知について
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(2) 被災者生活再建支援制度の対象とならない被災者への本市独自支援

策の実施について

(3) 災害ケースマネジメントの実施と制度化を

２ 　ＣＳＦ（豚コレラ）対策について

(1) 県との対応協議状況について

(2) 予防的ワクチン接種ができるよう国に要望を

(3) 養豚農家に対する支援について

３ 　（仮称）津久井農場計画について

(1) 環境影響評価審査会での審議状況と今後の予定について

(2) 地元自治会・住民から提出された１４３５人分の署名と要望書につ

いて、市長の受け止めは

(3) 事業者が明らかにした、国道４１２号の宮ヶ瀬ダム入口交差点の形

状変更および市道志田の拡幅計画について

順位 ２０ 質問者 ４３番 加藤明徳（公明党） （一括・一問一答）

１ 　交通安全対策について

(1) 交差点の緊急安全点検結果とその後の対応について

(2) 保育所等における交通安全対策のその後の対応について

(3) キッズゾーン等の整備について
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(4) バス停留所安全対策実施状況について

２ 　母子保健対策について

(1) 産前・産後サポート事業、産後ケア事業の取り組み状況について

(2) 改正母子保健法を受けて

(3) 産婦健康診査事業について

３ 　犯罪被害者等支援体制について

(1) 犯罪被害者等相談窓口の状況について

(2) 犯罪被害者等支援体制の現状について

(3) 犯罪被害者等支援条例の制定について

４ 　防災・減災対策について

(1) 施設賠償責任保険の内容と適用事例について

(2) 公園や緑地における自然災害への対応について

(3) 防災・危機管理職員としての退職自衛官の活用について

(4) ＡＩ・ＩｏＴを活用した山地斜面の常時監視について

５ 　スポーツ振興について

(1) 自転車ロードレースの機運醸成について

(2) 障がい者スポーツについて

(3) スポーツ推進計画（案）の新たな施策について

６ 　市政の考え方について

(1) 国の総合経済対策の活用の考え方について

(2) 新たな課題に対応する基本的な考え方について
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順位 ２１ 質問者 ３９番 金子豊貴男（市民民主） （一括）

１ 　未曽有の大災害（令和元年台風第１９号）を受けて、市内のライフライ

ンの実態把握と災害対策について

(1) 電力供給の実態

ア 電力供給の実態をどう把握しているか

イ 送電鉄塔、送電線、電柱等の送配電網について

ウ 東京電力について

エ 新電力について

オ 自家発電について

(2) ガス供給の実態

ア 東京ガスについて

イ プロパンガスについて

(3) 上水道、下水道の実態

ア 県営水道、簡易水道、地下水利用の上水道について

イ 上水道のメンテナンスにおける課題

ウ 下水道について

(4) 道路、橋梁などの実態と災害時の対応

２ 　疾病・介護の予防に関する取組について

(1)  国民健康保険の保険者努力支援制度の強化について

ア 制度の評価指標から見た相模原市の順位結果と要因
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イ 相模原市の評価の高い項目と低い項目の要因と制度の今後の強化

策

(2) 介護予防・日常生活支援総合事業について

ア 支援体制の「地域の実情」がどのように機能しているのか。実績

と取組の成果は

イ 福祉部と保険高齢部の垣根を越えた仕組みや運営、制度、事業の

推進を

３ 　基地問題　基地の強化、恒久化に反対する立場から見た、市内米軍基地

の諸課題

(1) 事故対応など、情報収集の現状と今後の在り方

(2) 第３８防空砲兵旅団司令部の相模総合補給廠移駐後一年の経過と現

状

(3) キャンプ座間周辺でのヘリコプターによる低空飛行の実態と住宅被

害対策

(4) 市道新戸相武台の暫定利用について

順位 ２２ 質問者 ４７番 須田毅（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　今後の市財政について

(1) 歳出削減の考え方について
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(2) 職員の意識改革の取り組みについて

(3) 特定財源の活用による柔軟な対応について

２ 　幹線快速バスシステムについて

(1) 短期導入計画の進捗状況について

３ 　公民館の更なる充実について

(1) 公民館使用料の使途について

(2) 来年度以降の公民館長について

(3) 新たに制度化される社会教育士について

(注1）用字は原則として固有名詞を除き原文のとおりです。

(注2）質問者氏名の後ろの（　）は議会内の会派です。自由民主党相模原市議団

は自民党相模原、市民民主クラブは市民民主、公明党相模原市議団は公明党、

日本共産党相模原市議団は日本共産党、颯爽の会は颯爽、会派に属していない

議員については無所属と表示しています。
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